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              KOS/Altkadetten

Jahresprogramm KOS/AKS 2025

TERMIN ANLASS WO 

  

29. März Preisjassen Hagenhütte

8. April KOS Lunch Rest. Schützenhaus

13. Mai KOS Lunch Rest. Schützenhaus

15. Mai Hütten Putz Hagenhütte

22. Mai Weidling Ausflugfahrt KOS Weidling

Offen Bike to Hagen Hagenhütte

10. Juni KOS Lunch Rest. Schützenhaus

12. Juni Weidling Ausflugfahrt KOS Weidling

20. Juni Grossfeld Cup BBC Arena

26. Juni Weidling Ausflugfahrt KOS Weidling

8. Juli KOS Lunch Rest. Schützenhaus

10. Juli Weidling Ausflugfahrt KOS Weidling

12. August KOS Lunch Rest. Schützenhaus

21. August Weidling Ausflugfahrt KOS Weidling

9. September KOS Lunch Rest. Schützenhaus

13. September KOS Stiftungsfest offen

14. Oktober KOS Lunch Rest. Schützenhaus

1. November Metzgete Hagenhütte

11. November KOS Lunch Rest. Schützenhaus

9. Dezember KOS Lunch Rest. Schützenhaus

13. Januar 26 KOS Lunch Rest. Schützenhaus

Januar 26 Hauptversammlung offen

Info Redaktionstermine 2025

Ausgabe Redaktionsschluss Erscheinungsdatum

Nr. 2 / Juni 2025 31. Mai 2025 Ende Juni 2025

Nr. 3 / September 2025 31. August 2025 Ende September 2025

Nr. 4 / Dezember 2025 30. November 2025 Ende Dezember 2025
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Junioren

Auf der Zielgeraden in Richtung 

Final(s)!

Noch gut einen Monat dauert die 

Saison bei den Elitejunioren bevor sich 

die jeweils besten 2 Teams aus der 

Hauptrunde einen Final mit Hin- und 

Rückspiel um den Schweizermeister 

ausspielen. Die verbleibenden Runden 

versprechen auch aus Kadettensicht 

noch einiges an Spannung! Die U19E 

liegt 5 Runden vor Schluss auf dem 2. 

Tabellenplatz, der Vorsprung auf das 

Drittplatzierte Winterthur beträgt aber 

nur 2 Punkte. Vor allem das Direktduell 

in Winterthur (29.03., 12:15h Axa-

Arena) und die Tordifferenz wird wohl 

über die Teilnahmeberechtigung am 

Playoff-Final entscheiden, wenn sich 

beide Teams keine «Ausrutscher» 

mehr erlauben.

Die U17 Elite liegt, ebenfalls 5 Runden 

vor Schluss, auf Rang 4 und muss 4 

Punkte auf den zweitplatzierten auf-

holen. Dabei trifft das Team noch auf 

die aktuellen zweit- und drittplatzierten 

Teams aus Suhr und Zürich und kann 

allenfalls noch eine Überraschung 

schaffen. Dafür braucht es aber 

ziemlich sicher eine totale Siegesserie 

in den letzten Partien und auch noch 

Schützenhilfe der Konkurrenz.

Die U15 Elite liegt derzeit mit einem 

durchaus komfortablen Vorsprung auf 

dem zweiten Platz und steht mit einem 

Bein in den Finalspielen gegen den 

HSC Suhr Aarau (derzeit auf Platz 1). 

Hier darf sogar mit einem Auge auf den 

1. Platz geschaut werden, der dann 

das Heimrecht für das Rückspiel in die 

BBC Arena holen würde. 

Natürlich gilt es aber in erster Linie, 

weiter konstant zu bleiben und den 

Vorsprung auf die Verfolger auf der 

Zielgeraden nicht zu verlieren.

Bei der U13 Elite zeichnet sich 

ebenfalls ein extrem spannendes 

Rennen um den ersten Platz ab. Zwar 

gingen die Direktduelle im Januar 

gegen Zürich (1. Platz) und Suhr 

(punktgleicher 2. Platz) verloren und 

eine Vorentscheidung wurde somit 

verpasst. Jedoch ist auch hier eine 

Finalqualifikation noch möglich und 

jede Runde verspricht Hochspannung.

Nun gilt es also Spiel für Spiel so 

erfolgreich wie möglich zu gestalten 

um zum Saisonende vielleicht noch 

den einen oder anderen Final in der 

BBC Arena austragen zu können und 

ein paar Nachwuchsmedaillen nach 

Schaffhausen zu holen.

Marco Lüthi

Chef Nachwuchs Kadetten 

Schaffhausen

      Handball
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Nati A

Gut gerüstet in die entscheidende 

Meisterschaftsphase

Ungewohnt viel Freizeit verbrachten 

die Kadettenspieler im Februar und 

Anfang März. Wegen des bitteren Aus 

im Cuphalbfinale gegen den späteren 

Mobiliar Cupsieger HC Kriens-Luzern, 

mussten sie sich früher als erhofft auf 

die Verteidigung der Meisterschaft 

konzentrieren.

Anders als in den vergangenen 

Saisons können sich Team und Staff 

nun ganz auf die schon bald anstehen-

den Playoffs vorbereiten. Einerseits ist 

dies sicher ein grosser Vorteil, können 

doch so wichtige Kräfte gespart 

werden. Andrerseits fehlt aber der 

gewohnte Spielrhythmus. So sind die 

Rollen diese Saison gewechselt. 

Waren es in den letzten Jahren die 

Kadetten, die mit einer dreifachen 

Belastung klar kommen mussten, so ist 

es der wohl stärkste Gegner HC 

Kriens-Luzern, der im Frühling 2025 

mit der Mehrfachbelastung gefordert 

ist. Für die Kadetten ist es sehr 

beruhigend, dass ihnen der Quali-

fikationssieg kaum mehr zu nehmen ist 

und sie mit dem wichtigen Heimvorteil 

in die Playoffs starten können. Mehr 

aber auch nicht… Während die 

Kadetten als klarer Tabellenführer 

schon länger den Einzug in die 

Playoffs geschafft haben, steht der 

Gegner der ersten Playoffrunde noch 

nicht fest.

Neben der Platte konnten die Kadetten 

dafür die Rückkehr von Dimitrij Küttel 

verkünden. Nach seinem Abstecher 

zum HC Kriens-Luzern kehrt Küttel 

wieder an seine ehemalige 

Wirkungsstätte zurück. 

Dimitrij Küttel unterschrieb einen 

Vertrag für die nächsten zwei Saison. 

Von 2013 bis 2022 hatte er bereits das 

orange Trikot getragen. Mit ihm kehrt 

ein Spieler der ersten Generation der 

Suisse Handball Academy nach 

Schaffhausen zurück. So könnte es 

vermutlich in den kommenden Wochen 

noch oft «Kadetten Schaffhausen – HC 

Kriens-Luzern» heissen. Aber auch die 

restlichen Teams dürfen nicht unter-

schätzt werden, gab es doch in der 

laufenden Qualifikationsrunde bereits 

einige Überraschungen. 

Die Kadetten gehen gut gerüstet in die 

entscheidende Phase der Meister-

schaft. Die spielfreie Zeit wurde gut 

genutzt um an Kraft, Ausdauer und 

Taktik zu arbeiten. Eine wichtige Rolle 

spielte dabei auch Athletiktrainer Zoran 

Markovic, der in diesem Bereich eine 

hervorragende Arbeit leistet. Für das 

letzte Quäntchen Glück und 

Durchschlagskraft wird hoffentlich 

wieder die «Orange Wand» sorgen 

und so ihr Team zu Höchstleistungen 

anspornen. «Hopp Kadetten!»

Barbara Imobersteg

Mediensprecherin Kadetten

Schaffhausen 
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Verein

Der Kadetten Handball Verein fährt in 

ruhigen Gewässern. Die regel-

mässigen Vorstandssitzungen können 

kurz und knackig durchgeführt werden.

Schiedsrichter gesucht

Wir würden gerne mehr Schiedsrichter 

und Schiedsrichterinnen aktiv im 

Verein haben. Diese Aufgabe ist 

essentiell für den Handballsport. Der 

Schweizerische Handballverband 

betreibt ein ziemlich übles Bonus/ 

Malus System. Im Verhältnis zu den 

Spielen aller Teams müssen auch 

Schiedsrichter nach einem Punkte-

system gestellt werden. Wenn wir die 

geforderten Punkte nicht erreichen, 

wird der Verein zur Kasse gebeten, 

was teuer werden kann. Wer Interesse 

an diesem schönen Amt hat, soll sich 

bitte bei mir melden. Die Ausbildung ist 

kurz und jeder Einsatz wird vom Verein 

und dem Verband entschädigt. Wer hat 

schon mal gedenkt, dass er es besser 

als die Schiri könnte? Hier ist deine 

Gelegenheit!

Jetzt mit dem Handball beginnen

Die Weltmeister von 2037 beginnen 

jetzt mit dem Handballsport. Mit viel 

Freude haben wir die Handball-WM in 

Dänemark, Norwegen und Kroatien 

mitverfolgt. (Kroatien wahrscheinlich, 

weil es geographisch so nahe neben 

den zwei skandinavischen Ländern 

liegt… Ich wünschte mir allgemein, 

dass wieder ein einziges Land eine 

Weltmeisterschaft austrägt. Dies 

könnte auch alle vier Jahre sein. Wir 

möchten so viele junge Sportlerinnen 

und Sportler wie möglich dazu 

bewegen, jetzt mit dem Handball zu 

beginnen. 

8

    

     Handball

Die Schweizer Nati hat uns mit ihren 

tollen Auftritten sehr geholfen. Die 

Juniorinnen und Junioren brauchen 

Vorbilder, im Verein und bei der 

Nationalmannschaft. Jetzt ist der 

Moment, junge Menschen zum 

Handball zu bringen. Als «Beifang» zur 

sportlichen Aktivität ist auch der 

gesellschaftliche Nutzen gross. 

Sportler sind sozialer, gesünder, 

leistungsfähiger und gesellschaftlich 

integriert.

Spitzenklasse in Schaffhausen

Am 29. Juni veranstalten wir das 

bestbesetzte internationale Junioren 

U13/15 Turnier der Schweiz! Bereits 

haben Pfadi Winterthur, HBW 

Balingen-Weilstetten, FRISCH AUF! 

Göppingen, Alpla HC Hard und die 

Rhein Neckar Löwen zugesagt. Bitte 

tragt euch diesen Termin schon mal in 

die Agenda ein! Wir freuen uns schon 

jetzt. 

Severin Brüngger

Präsident
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Die Juniorinnen der SG 

Schaffhausen trainierten mit 

Kadetten 1 

Für viele der 24 Mädchen endlich: Am 

11. Januar war es wieder so weit: 

Hrvoje Horvat, der Cheftrainer 

persönlich, Kassem Awad, David 

Hrachovec, Patrik Martinovic und 

Adam Petric stellten sich für eine 

Trainingseinheit mit den Girls der SG 

Schaffhausen zur Verfügung.

Und um es gleich vorwegzunehmen, 

es war ein gelungener Anlass. Die 

Profis zeigten ihre Passion für 

Handball, die Girls waren so ruhig und 

aufmerksam wie sonst selten!

Handball hat in Schaffhausen auch bei 

den Frauen seit 50 Jahren Tradition. 

Heute repräsentiert die Spielgemein-

schaft (SG) Schaffhausen die Frauen. 

Sie wird getragen durch die Vereine 

Gelb-schwarz, Kadetten, KJS sowie 

den Pfader Neuhausen. 

    

     Handball

Ein ganz wichtiges Element für die 

Sicherung und Entwicklung des 

Frauenhandball ist der Nachwuchs. In 

den Vereinen wird bei den Minis eine 

tolle Basisarbeit geleistet. Dann erfolgt 

der Schritt zu den Juniorinnen und 

dieser ist nicht zu unterschätzen.

Fazit: Unsere Juniorinnen haben viel 

gelernt. Die Profis haben Fans fürs 

Leben gewonnen.

Wir, die anwesenden Trainer, danken 

herzlich: André Brütsch, Vegh Gyozo, 

Fabian Messerli, Marco Schlatter 
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man Stand heute kein Diplom. 

Allerdings wird empfohlen einen J+S 

Leiterkurs zu machen, um 

entsprechende Fördergelder vom Bund 

zu erhalten. Die J+S Leiterkurs sind 

vom Bund gemeinsam mit 

Swissunihockey sehr praxisorientiert 

aufgebaut und dadurch werden diverse 

Methoden und Ansätze vermittelt, die 

man als Trainer in der Praxis 

anwenden kann. 

Ihr seid auf diese Saison aufgestiegen. 

Was ist der Unterschied zu vorher?

Der grösste Unterschied zur dritten 

Liga ist die Spieldauer. In der zweiten 

Liga dauert ein Spiel 3x20 Minuten mit 

effektiver Spielzeit, in der dritten Liga 

hingegen sind nur die letzten drei 

Minuten, der 3 x 20 Minuten effektive 

Spielzeit. Zusätzlich dazu sind es in 

der 2. Liga 18 Meisterschaftsrunden 

anstelle der bisherigen 14. Das Tempo 

und die Intensität ist ebenfalls 

nochmals ein gutes Stück höher als in 

der dritten Liga.

Welche Ziele habt ihr euch gesetzt und 

wie bist Du mit dem Saisonverlauf 

zufrieden?

Vor der Saison haben wir uns das Ziel 

gesetzt den Klassenerhalt zu schaffen. 

Dieser kann über 2 Weg erreicht 

werden. Man kann innerhalb der ersten 

8 der 10er Gruppe sich platzieren und 

so den direkten Klassenerhalt 

erreichen oder via Playouts gegen 

einen 3. Liga Aufstiegskandidaten in 

einer Best of 5 Serie. Besonders in den 

ersten 12 von 18 Spielen sah es lange 

nicht danach aus, dass wir die 

Playouts verhindern können. Wir 

mussten sehr viel Lehrgeld bezahlen in 

der höheren Spielklasse und uns 

zuerst an das Tempo und die höhere 

Intensität gewöhnen. 

Interview mit Dominik Uehlinger, 

Trainer Unihockey Herren 2. Liga

Bitte stelle dich kurz vor: 

Mein Name ist Dominik Uehlinger. Ich 

bin 29 Jahre alt und wohne in 

Schaffhausen. Meine Hobbys sind 

Unihockey, Fitness und Fussball 

schauen. Ich arbeite in der IT bei der 

Georg Fischer AG in Schaffhausen. 

Hast Du selber Unihockey gespielt, wo 

und was waren Deine Erfolge?

Ich habe früher in der BESJ Liga 

gespielt bei Hallau und danach 2 

Saisons in der U18 Mannschaft, sowie 

ein Jahr in der frisch gegründeten U21 

Mannschaft, die es heute so leider 

nicht mehr gibt. Danach habe ich ein 

Jahr pausiert aufgrund der RS und 

habe bis zu meine Wiedereinstieg in 

der 2 Mannschaft vor 2 Jahren in 

keinem Team mehr gespielt, da ich 

mich mehr auf meine Trainertätigkeiten 

konzentriert habe.  

Wie/warum bist Du zu den Unihockey 

Kadetten gekommen?

Ich wurde während meiner 

Oberstufenzeit von einem Kollegen 

mitgenommen zu einem Probetraining 

der U18 Mannschaft und bin danach 

bis heute im Verein geblieben. 

Warum bist Du Unihockey Trainer? 

Ich habe mich schon während meiner 

U21 Zeit für das Thema Trainer 

interessiert. Trainer bin aber dann 

mehr durch meine damaligen U21 

Trainer geworden. Er hat nach Ende 

meiner U21 Zeit jemand zweites 

gesucht, der mit im gemeinsam die 

U21 weiterführen will und so hat 

schlussendlich meine Trainerlaufbahn 

begonnen. 

Gibt es hierzu spezielle 

Ausbildungen/Diplome?

Um Unihockeytrainer zu sein braucht

    

  Unihockey 
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         Unihockey 

Jahren und blicken sehr zuversichtlich 

in die Zukunft. Im Falle eines 

Klassenerhaltes ist daher der Fokus für 

die nächsten Jahre zuerst einmal 

darauf ausgerichtet die Herren 1 

Mannschaft in der 2 Liga zu etablieren 

und im Nachwuchs mehr Teams 

anbieten zu können und dadurch eine 

höhere Durchlässigkeit innerhalb des 

Vereines zu haben. Bis vor 2 Jahre war 

noch unsere jüngste Mannschaft im 

Meisterschaftsbetrieb eine U18. Hier 

ist angedacht ab nächster Saison 

weitere Mannschaften anzumelden im 

Meisterschaftsbetrieb bei Swissuni-

hockey und somit die U18 als jüngste 

Mannschaft abzulösen, die es auch 

zukünftig weiterhin geben wird. 

Lieber Dominik. Besten Dank für das 

Interview und viel Erfolg in den 

Playouts

Playout Daten:

Die Playout finden an folgenden 3 

Wochenende statt. Die Heimspiel-

zeiten sind bereits bekannt (Spiel 2 + 

4). Die Auswärtsspiele sind noch nicht 

genau bekannt, da wir den Gegner erst 

am 16 März spät Abends erfahren:

Spiel 1 (Fr - So möglich)

- Fr 28.03.25 (19:00 - 21:00)

- Sa 29.03.25 (10:00 - 21:00)

- So 30.03.25 (10:00 - 20:00)

Spiel 2 (Heimspiel) 

- Fr. 04.04.25 19:00 BBC Arena

Spiel 3

- Sa 05.04.25 (10:00 - 21:00)

- So 06.04.25 (10:00 - 21:00)

Spiel 4 (Heimspiel)

- Sa 12.04.25 18:00 BBC Arena

Spiel 5

- So 13.04.25 (10:00 - 20:00)

In den letzten 6 Spiel konnten wir aber 

noch einen Schlussspurt hinlegen und 

4 von diesen 6 Spielen gewinnen. Im 

letzten Meisterschaftsspiel hatten wir 

sogar noch die Chance den direkten 

Klassenerhalt zu schaffen mit einem 

Sieg. Wir mussten uns aber nach einer 

guten Leistung 5:7 geschlagen geben, 

Auswärts beim zweitplatzierten der 

Gruppe. Im Grossen und Ganzen 

können wir daher zufrieden sein, da 

wir uns über die Gesamtsaison 

gesehen verbessert und gesteigert 

haben. 

Was wäre wenn ihr wieder absteigen 

würdet?

Im Fall eines Abstieges würden wir uns 

sicherlich in erster Linie über unsere 

Vorrunde ärgern, in der wir leider nicht 

sehr viele Punkte geholt haben und 

anschliessend in der nächsten Saison 

wieder voll angreifen in der dritten 

Liga. 

Ihr seid in den Playouts. Wie gross 

sind die Chancen dass ihr in der 2. 

Liga bleibt. 

Wir haben uns eine gute Ausgangs-

lage erarbeitet, da wir uns verbessert 

haben im Verlauf der Saison und 

zusätzlich mit dem letzten Saisondrittel 

nochmals Selbstvertrauen tanken 

konnten. Aufgrund dieser Ausgangs-

lage blicken wir sehr zuversichtlich auf 

die Playouts. Wir sind gewillt das 

erlernte in der Saison gegen den 3. 

Ligisten auszuspielen. 

Was braucht es damit ihr allenfalls 

einmal in die 1. Liga aufsteigt?

Um langfristig in die erste Liga 

aufzusteigen, benötigt es mehr 

Nachwuchsmannschaft und damit 

auch mehr Hallenkapazitäten und 

mehr Trainer. Im Nachwuchs sind wir 

bereits sehr aktiv in den letzten 2



Sonstiges: Danken möchte ich unseren 

Hüttenwärterinnen und Hüttenwärter 

für den tollen Einsatz im Jahr 2024.

Allen Kameraden, Freunden und Ihren 

Angehörigen wünsche ich recht 

schöne und gemütliche Stunden in 

unserer Hütte und bleibt Gesund. 

 

HüKo-Präsident

Andreas Heller v/o Föhreli
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Jahresbericht 2024 Hagenhütte

Nachfolgend erstatte ich meinen 

Jahresbericht auf der Zeitachse Januar 

bis Dezember und berichte über die 

Geschehnisse rund um unsere Hütte.

Januar und Februar

Wir hatten noch nie so viel Besuch in 

unserer Hütte. Ende Januar war die 

Feuerwehr Schaffhausen unter der 

Leitung von Pfuus in der Hütte mit 30 

Personen. Im Februar wurden die alten

Matratzen im Schlafraum entsorgt und 

durch neue ersetzt. 

März

Am 16. März hatten wir unser 

Preisjassen mit 24 Personen. Danach 

wurde noch munter weiter gejasst bis 

morgens um 01.00 Uhr.

April / Mai

Im April hatten wir unser Holzerlager, 

wo wir ca 6 Ster Holz verarbeiteten. 

Die Hütte war April und Mai sehr gut 

belegt. 

Juni / Juli / August

Im Juni hatten wir regen Betrieb in der 

Hütte. Unser Ersatz Hüttenwart Pius 

Zehnder war Ende Juni im Einsatz und

organisierte noch einen Alphornbläser, 

der für Stimmung sorgte. Juli – August 

war relativ ruhig. 

September / Oktober 

Im September wurden unsere 3 neuen 

Aussentische angeliefert und aufge-

stellt. Im Oktober war wieder Holzer-

lager angesagt.

November / Dezember

Am 2. November waren 25 KOSler an 

der Metzgete. Ende November hatten 

wir unser Hüttenwartessen in der 

Ziegelei Lohn.

    

  KOS/Altkadetten
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  KOS/Altkadetten

Jahresbericht 2024 Weidling

Wässerung

Am Samstag 4. Mai wurde der 

Weidling im Paradies mit einem neuen 

Anstrich für die Rheinsaison gerüstet. 

Bereits am Sonntag war der Weidling 

bereit für die Fahrt an den Liegeplatz 

am Lindli. Die Saison startete Meteo 

am 19. Mai.

Saison

Es war ein Hochwassersommer. 

Dieses Jahr wurde der Weidling nur zu 

22 Ausfahrten genutzt.

Winterlager

Die +GF+ Stiftung Paradies kündigte 

auf den Winter 2024/25 das 

Winterlager in der Waldmeierhalle. Für 

diesen Winter fand sich eine 

Zwischenlösung. Eine Lösung für die

kommenden Winter ist im Gespräch. 

Die Auswässerung erfolgte am 15. 

Januar 2025

Fahrkurse

Ein Fahrkurs fand dieses Jahr nicht 

statt. Interessenten für einen 

Fahrkurskurs melden sich bitte beim 

Weidlingswart.

Allen Helfern besten Dank für die 

grosse Hilfe beim Ein- und 

Auswässern.

Der Weidlingswart:

Roland Brütsch v/o Ferrit
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       KOS/Altkadetten

KOS-Stiftungsfest am 14. September 

(Stromhaus Burenwiesen). Hagen-

metzgete am 2. November. Jahres-

treffen KOS ü60 am 26. November im 

Rest. Schützenhaus. 

Die Jahresrechnungen 2024 KOS und 

Hütte wurden von der Versammlung 

einstimmig angenommen und durch 

die Revisoren bestätigt. Die KOS- wie 

auch die Hüttenrechnung weisen einen 

kleinen Gewinn aus. Dank dem 

grossen Engagement der Hüko und 

durch den optimalen Getränke-Einkauf 

wurde erneut ein Spitzenresultat 

(Ertrag Keller) erzielt. Ganz herzlichen 

und grossen Dank an Alle die dazu 

beigetragen haben.

Gemäss gültigen Statuten der 

KOS/Altkadetten vertreten sich die 

Vorstandsmitglieder gegenseitig. Der 

Vorstand kann von sich aus bestimmte 

Aufgaben an einzelne Mitglieder dele-

gieren. Dass diese Regelung notwen-

dig und sinnvoll ist, war auch bei dieser 

AV/HV offensichtlich. Das Jahrespro-

gramm 2025 und das Budget 2025 für 

KOS- und Hütte wurden einstimmig 

genehmigt.

Die geplante und traktandierte An-

passung der Stauten wurde verscho-

ben. An einer ausserordentlichen Mit-

gliederversammlung wird dieses 

Traktandum besprochen und darüber 

abgestimmt. 

Nach Schluss der Versammlung wurde 

das traditionelle «Gehacktes mit Hörnli 

und Apfelmus» serviert; offeriert von 

der KOS-Kasse. Bei interessanten 

Gesprächen und heiterem Bei-

sammensein ging der Anlass noch vor 

der Sperrstunde zu Ende.

In Namen des KOS-Vorstandes / Solo 

Aufnahme- und Hauptversammlung 

KOS/Altkadetten 21. Januar 2025

31 KOS-Mitglieder und drei Interes-

senten trafen sich im Restaurant zum 

Alten Schützenhaus auf der Breite zur 

diesjährigen Aufnahme- und Hauptver-

sammlung der KOS/Altkadetten.

Aufnahmeversammlung: keine Neuauf-

nahmen. 

Die anwesenden drei Interessenten 

stellten sich kurz vor. Es sind dies: Ivo 

Ruff, Adrian Lerch und Ante Mustapic. 

Entschuldigt haben sich: Serverin 

Brüngger, Horst Bröker, David 

Graubner. 

Hauptversammlung: Leitung durch 

Allegra. Verstorbene Mitglieder im Jahr 

2024: Am 16. August Kurt Müller v/o 

Spatz und am  14. November Fritz 

Kubli v/o Gipfel. Im Gedenken an die 

Verstorbenen wurde eine Schweige-

minute abgehalten. 

Jahresberichte: Als Delegierter des 

KOS-Vorstandes liess Fez die KOS-

Anlässe 2024 Revue passieren. (siehe 

separater Bericht). Die Original-

Berichte zu den einzelnen Anlässen 

können in den Ausgaben des 

Kadetten-Infos 2024 und 1/25 

nachgelesen werden. (http://kos-

altkadetten.ch). Der Hüko-Präsident 

Föhreli und der Weidlingswart Ferrit 

haben eigene Jahresberichte verfasst. 

(siehe separate Berichte)

Vielen Dank an Alle die bei der 

Organisation der Anlässe mithalfen 

und auch danke an die Teilneh-

merinnen für ihr Interesse. 

Kurzüberblick der Anlässe:

Preisjassen vom 16. März in der 

Hagenhütte, Holzertag am 20. April bei 

unserer Hagenhütte, Grossfeld-Cup 

am 7. Juni: KOS/Altkadetten 35 vs. 

Espoirs 27. 



Die klare

Linie

aus einer Hand!
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Säle für jeden Anlass bis 140 Personen

Grosse Gartenwirtschaft

Mittwoch Ruhetag

Rietstrasse 1, 8200 Schaffhausen

Telefon 052 625 32 72

Telefax 052 625 32 63

Homepage  www.schuetzenhaus.ch

e-Mail         info@schuetzenhaus.ch

Res t aurant  zum a l t en  Schüt zenhaus
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       KOS/Altkadetten

Weidling Ausflugsfahrten für alle 

KOS Altkadetten

Neu finden 2025 an 5 Donnerstagen 

Ausflugsfahrten zur Badi Büsingen 

statt. Motto: Geselliger, fröhlicher 

Nachmittag auf dem Rhein bis zum 

Strandband Büsingen 

Daten:

Donnerstag 22. Mai 

Donnerstag 12. Juni 

Donnerstag 26. Juni D

Donnerstag 10. Juli

Donnerstag 21. August

Donnerstag 22.Mai

Treffpunkt:

13:00 h beim Weidling / Rückkehr ca. 

18:00 h

Teilnehmerzahl: 6 + 2 Stachler (nach 

Eingang der Anmeldung)

Anmeldung:

Beim Weidlingswart Roland Brütsch 

v/o Ferrit   r.bruetsch@bruetsch.ch  

079 4161181
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       KOS/Altkadetten

An der Stelle nochmals vielen Dank an 

Karin und Skip für den tollen Abend.

HüKo-Präsident Andreas Heller v/o 

Föhreli

Hüttenwart Essen 2024

Am 29. November hatten wir unser 

Hüttenwartessen, nicht im Restaurant 

sondern in der Ziegelei Lohn. Wie 

immer am Anfang hatten wir unsere 

Hüttenwartsitzung. Da wurde auch der 

Belegungsplan Hütte 2025 erstellt. 

Weiter haben wir eine Projekt - Gruppe 

Küche ins Leben gerufen. Unter der 

Leitung von Deal , Skip , Pass und 

Solo Finanzen.

Nach einer Intensiven Sitzung kam der 

gemütliche Teil nicht zu kurz. Skip gab 

uns ein Intensivkurs im Pizzamachen. 

Super Pizza mmmmmh
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      KOS/Altkadetten

nicht gelungen ist, eine Nachfolge für 

den zurückgetretenen Vizepräsidenten 

zu finden. Da auch das Präsidium seit 

einigen Jahren unbesetzt ist, starteten 

die Altkadetten ohne formale 

Führungsperson ins neue Vereinsjahr

Das Grossfeldspiel zwischen den 

KOS/Altkadetten und den Kadetten 

Espoirs endete 35:27, mit einem Sieg 

der «Alten». Das ist nicht ausser-

gewöhnlich, haben die Altkadetten in 

der Vergangenheit doch meistens 

gewonnen. Das hat damit zu tun, dass 

die Alten immer noch fit sind und aus 

langjähriger Erfahrung eben wissen, 

wie man ein Grossfeldspiel gewinnt. 

Geholfen hat den Altkadetten ehrliche-

rweise auch die Regel, dass Frauen-

tore doppelt und wenn sie von einem 

Ü70-Spieler geworfen werden, sogar 

dreifach zählten. Der Zweck des 

Grossfeldspiels mit anschliessendem 

Nachtessen ist, junge und engagierte 

Kadetteninnen und Kadetten mit den 

KOS/Altkadetten bekannt zu machen 

und dabei Spass zu haben. Diesen 

Zweck hat der von Allegra organisierte 

Anlass vollumfänglich erfüllt.

Das Stiftungsfäscht wurde von Vulcana 

und Solo organisiert. Es begann mit 

einer Besichtigung des Stromhauses in 

Glattfelden. In diesem ehemaligen 

Kleinkraftwerk, welches heute ein 

Museum ist, erlebten die Teilnehmer 

eine hochinteressante Präsentation 

über Stromproduktion im Kanton 

Zürich. Der eigentliche Festakt fand im 

Meeting Point am Herrenacker statt. In 

geselliger Runde bei gutem Essen 

wurden Sabrina Stübing v/o Tape und 

Jesper Wilpshaar v/o Dutch als 

Neumitglieder in unseren Verein 

aufgenommen.

Jahresbericht KOS/Altkadetten 2024

Für den im Jahr 1933 gegründeten 

Verein der KOS/Altkadetten bzw. der 

ehemaligen Kadetten Offiziere war es 

das 92. Vereinsjahr. Der Verein hat 

zum Zeitpunkt der Hauptversammlung 

160 Mitglieder. Darunter die zwei 

Neumitglieder: Tape und Dutch. Leider 

sind im Jahr 2024 die folgenden zwei 

Mitglieder gestorben: Kurt Müller v/o 

Spatz am 16. August und Fritz Kubli 

am 14. November 2024

Der sechsköpfige Vereins-Vorstand hat 

2 Vorstandssitzung durchgeführt. Der 

Schwerpunkt der Vorstandsarbeit war 

die Ausarbeitung des Vorschlags zur 

Statutenänderung, welche den eigent-

lich gut funktionierenden Verein auf 

rechtskonforme Art handlungsfähig 

machen soll.

Der Vorstand befasste sich auch mit 

der Frage, wieso viele Anlässe der 

Altkadetten im Restaurant Schützen-

haus stattgefunden haben. Nach 

profunder Evaluation kam der Vorstand 

zum Schluss, dass im Schützenhaus 

eben alles immer funktioniert und 

keine Raummiete bezahlt werden 

muss. Somit wird wohl auch in Zukunft 

noch der eine oder andere Anlass im 

Schützenhaus stattfinden.

Die KOS/Altkadetten haben sich zu 

insgesamt 6 Anlässen und 12 Lunches 

bzw. Mittagessen getroffen. Die 

Anlässe Preisjassen und Metzgete 

fanden in der Kadettenhütte auf dem 

Hagen statt. Daher wird über diese 

Anlässe im Jahresbericht der Hütte im 

informiert.

Im Januar letzten Jahres trafen sich 28 

Mitglieder zur Hauptversammlung, 

organisiert von Solo. Leider mussten 

wir zur Kenntnis nehmen, dass es.
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       KOS/Altkadetten

Die monatlichen Mittagessen im 

Restaurant Schützenhaus unter der 

Bezeichnung KOS-Lunch wurden von 

Strick jedes Mal hervorragend 

organisiert. Das Highlight der KOS-

Lunches war die von Strick 

organisierte Kombination von Mittag-

essen und Ausflug nach Mammern. 

Die Rückreise konnte, nach vielen 

Jahren mit Niedrigwasser, wieder 

einmal mit der URh  von Mammern 

nach Schaffhausen genossen werden. 

Die Teilnehmer der KOS-Lunches 

waren typischerweise ältere Semester. 

Tatsächlich drehten sich aber die 

Gespräche in der Runde nicht nur um 

Themen von gestern. Es wurde jeweils 

ausgiebig über Aktuelles aus Politik, 

Wirtschaft, Gesellschaft und Sport 

diskutiert. Es wäre also auch für die 

jüngeren Mitglieder interessant, das 

eine oder andere Mal zum Mittagessen 

im Kreis der Altkadetten ins Schützen-

haus zu kommen. 

Der Auftakt des von Solo und Welle 

organisierten Ü60 Anlasses war eine 

kurzweilige Videovorführung aus dem 

Fundus von Kabel über diverse 

Bauvorhaben an unserer Hütte auf 

dem Hagen und zurückliegende 

Vereinsanlässe. Das anschliessende 

Mittagessen ging aufgrund der vielen 

Gesprächsthemen in die Verlängerung 

und endete erst gegen 16:00 Uhr.

Es war ein sehr gelungenes 

Vereinsjahr.

Eugen Schibli v/o Fez
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Die Info 

Redaktion 

wünscht allen 

schöne Ostern



Kadettenhütte auf dem Hagen

Anfahrt via Hemmental in Richtung Beggingen bis zum PP Heidenbomm, 

leichter Spaziergang zur KOS Kadettenhütte

Hinweis: Auf der kostenlosen Handy-App MAPS.ME ist die Kadettenhütte 

verzeichnet und Karten können nach vorherigem Download ohne Internet-

Verbindung genutzt werden, da der Handy-Empfang auf dem Randen nicht 

überall gewährleistet ist, insbesondere ohne Roaming-Daten.

Anfahrt nach Merishausen PP Kirche, 

mittelschwere Wanderung zur KOS Kadettenhütte



P.P.
8207 Schaffhausen 

Adressänderungen an:

Kadetten Handball AG

Geschäftsstelle

Schweizersbildstrasse 10

8207 Schaffhausen

geschaeftsstelle@kadettensh.ch
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